
■9/20 国際理工カレッジ25卒対象の就職ガイダンス　参加学生アンケート

参加状況

参加者数 186名 102名 84名

アンケート回収数 168名 91名 77名

アンケート回収率 90.3% 89.2% 91.7%

Q1.今日の授業はいかがでしたか？

1.大変よかった 116 69.0% 63 69.2% 53 68.8%

2.まぁ良かった 49 29.2% 28 30.8% 21 27.3%

3.どちらでもない 3 1.8% 0 0.0% 3 3.9%

4.あまり良くなかった 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

5.全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

168 91 77

全体

その理由を教えてください。 ―AM　IT系―（一部抜粋）

・ 色々な企業によって考え方や事業概要が違っていたから ・ 就職のために役に立った

・ なかなか聞けないことを現場で働いてる人から聞けたから ・ 短時間で5つの企業の話を聞けた

・ 就職活動を始める1歩目としたらとても良い学びになったと思った ・ どんな人材が欲しいかなど理解できた

・ それぞれの企業の理念や社内の業務などで細かく知ることができた

・ 自分の知らない様々な会社についてざっくりで分かりやすくためになった

・ 企業の説明で興味を持った会社があったり就活や面接に有用な事を学べたから

・ 就職の不安があったが詳しく企業の方々が教えてくれたので不安が解消されました

・ 村山さんの人生経験談や5つの企業の説明を聴けてとても有意義なガイダンスだったから。

・ 個人的にまだ就活に向けて企業を調べたりなどをしなかったので気になる企業もあったのですごく良かったなと思いました

・

・

・

・ 会社側の欲しい人材についての考えがわかった ・ ためになる話や楽しい話が多かった

・ 千葉県にこんなにITの企業があったことが知れました ・ 色々な会社の考え方を知れたから

・ こういう場でしか聴けない内容が多く、勉強になりました。 ・ 各々の会社によって違うことがよく分かった

・ 現役IT系社会人の話を直接聞けるような機会はそんなに無いから ・ どのような会社に就職しようかの目安になった

・ 会社様のプレゼンを直接聞く機会はなかなかないので良い経験になった。

・ 普段聞けない企業の方の話を聞けたからです

企業の新しい情報や人事採用の方がどういう目線で人を選んでいるかなどを知る機会はなかなか無いと思ったのですごく身にな

りました

今までIT系に触れてこなかった身なので、将来はどんな職場に就けるのか不安でいっぱいだったのですが、今回このようなガイダ

ンスを開いて頂いたおかげで安心と興味が湧きました。

　　　AM　IT系 PM　建築系

とてもたくさんの意見と会社の違いを聞けてこれから何をするか、どうすればよいか自分たちのためになる授業だったと思います

全体 AM　IT系 PM　建築系

会場：国際理工カレッジ ６号館 611教室

全体 AM　IT系 PM　建築系
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■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）



その理由を教えてください。 ―PM　建築系―（一部抜粋）

・ 五社それぞれの魅力、求める人材などを知れた ・ 就職を考えていくキッカケになった

・ 就活する上でのキッカケとして良いものとなったから ・ 企業の面接基準について知れたため

・ それぞれの企業の特色や、必要なことが知れたから。 ・ 1回で、5社まとめてお話を聞けたから

・ 色々な企業の働いてる人の本音などきけてためになった ・ すごく内容が濃く充実した時間だったです。

・ 面接や就職までにすることなど気になっていたことが知れた。 ・ 普段は聞けないような質問に答えてもらえた

・ 知りたい事をほとんど聞けた。 他の企業さんの概要も聞きたいと思った。

・ それぞれ建設会社で違う方針でやってるのが伝わってきて面白かったです

・ 色々の企業の仕事内容や風社などに聞いて、自分が思ってたのと少し違くて面白かったです

・ 自分らしさやいろいろな企業さんのお話を聞けて、就職に関する知識や考え方などがわかった

・ 普通なら自分から行くのか当たり前のところ、五社のPRを学校で受けれることはとても価値があるものだと思ったからです。

・ 就職に対する考え方や､各企業の特色が知れた ・ 就活で役に立つことをたくさん知れた

・ 企業の人たちが質問に対して丁寧に答えてくれたから ・ 企業の本音を聞けたのでよかったです

・ 企業の説明が短くて全社よくわからなかった ・ 企業を知れた

Q2.セミナー講演はいかがでしたか？就職活動やキャリアについて考える際に役立ちそうですか？

1.非常に役立つ 130 77.4% 66 72.5% 64 83.1%

2.少し役立つ 32 19.0% 22 24.2% 10 13.0%

3.どちらでもない 5 3.0% 2 2.2% 3 3.9%

4.あまり役立たない 1 0.6% 1 1.1% 0 0.0%

5.全く役立たない 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

168 91 77

全体

その理由を教えてください。 ―AM　IT系―（一部抜粋）

・ 自分自身を改めるいい機会になった ・ 資格や技術を生かしていきたい

・ 行動を起こすことが大切というのが印象に残りました。 ・ 情報をたくさん知ることができた。

・ 会社によって求められる人材が違ったりして勉強になった ・ 今後会社を決める判断材料になる

・ 就職活動をする上で大事なポイントをたくさん知ることができた

・ 情報収集や行動力など将来において役立つ情報を得られたと思います

・ イメージのつかなかった"企業"について少しづつ見えてくるものを感じたから

・ ネガティブに思っていたことが少しずつだが前向きに考えられるようになれそう

・ 今回演説いただいた5つの企業の特色の違いがなかなか激しくて参考になった

・ 採用したい人、会社のビジョン、学生でやるべきことは印象に残りました。各社個性がありました。

・ 自分らしさを持て！という言葉は今の若い僕らの世代に刺さる言葉の1つなんじゃないかなと思いました

・ 将来就活していく上で気をつけるべきことや、入社したあとの自分らしさをどうするかなど考えるきっかけを与えてくれました。

・

・

・ 現社会人の意見を聞けて視野が広がった ・ はやくてあまりわからなかった

就職活動に生かせる内容や、これからの人生に生かせる事が多く、仕事を問題解決として見るなどいい事が聴けたなと感じたか

らです。

授業を受けていて、これは将来使うことがあるのかと疑問に思うことがあったので、直接企業様からお話を聞くことができ、頑張ろ

うと思いました。

　　　AM　IT系 PM　建築系

全体 AM　IT系 PM　建築系
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・ 今回聞いたことを生かして行きたいと思いました ・ 色々な会社の考え方を聞けたから

・ 何を大事にして就活すべきかをある程度学べたのが非常に良かった

・ どのような会社がどのような人材を募集してるかを詳しく知ることが出来た

・ 将来つきたい会社とは異なるがどういう人が採用されるとかこういうことをやっておけば良いとか知れてとても良かった

・

・ 時間が少なかったためもうちょい詳しく聞きたい ・ 参考になりますがプレゼン時間が短すぎる

その理由を教えてください。 ―PM　建築系―（一部抜粋）

・ 自分らしさを考えていこうと思いました。 ・ 全ての会社の良さが伝わった

・ 失敗談を含めた講談で聞きやすかったから ・ これからの人生に役立てそうです

・ これからの就職活動で非常に役に立つと思いました。 ・ 事前に何をやっておくのか等が知れた

・ 会社によって社風などがそれぞれ違っていて知れてよかった ・ 仕事は問題解決が印象に残りました

・ 社員と家族の幸せを第一と言う言葉が1番印象になりました

・ 会社によって違うことが多いから、ちゃんと調べて見るべきだと思った

・ 実際その会社で働いている人の声が聞けたため、どのような人材が必要かなどがわかった

・ まだ、会社説明会などに参加したことないのでこれをきっかけに参加してみたいと思えたから。

・ 将来へのイメージをさらにしやすくなった ・ 面接時の採用基準を知ることができた

・ 自分に納得することが大事という言葉が印象に残っています。 ・ 理想を求めすぎないことが大切

・ 不安が多い中これから自分に自信を持っていこうと思います
・ 企業を知れた

Q3.各企業のプレゼンテーションのプログラムはいかがでしたか？

1.大変よかった 99 58.9% 47 51.6% 52 67.5%

2.まぁ良かった 58 34.5% 36 39.6% 22 28.6%

3.どちらでもない 8 4.8% 6 6.6% 2 2.6%

4.あまり良くなかった 3 1.8% 2 2.2% 1 1.3%

5.全く良くなかった 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

168 91 77

全体

感想をお聞かせください。 ―AM　IT系―（一部抜粋）

・ 色々な会社と比べられてわかりやすかった

・ 各企業のいいところがスライドで伝わりやすかったです。 ・ 良かった！もっと聞きたかった！

・ 5分という短い時間でタイムパフォーマンスが大変良かった。 ・ 興味深い話がたくさん聞けました

・ まだインターンシップにいったことがないので、貴重な体験だった ・ プレゼンテーションのやり方とかがわかった

・ 企業の特色を知れてとても興味を惹かれていいなと思いました。 ・ それぞれ違った良さがあって勉強になった

・ それぞれの会社の魅力だったり雰囲気を聞くことができてよかった

・ 時間が押しているところが多かったので説明会などに参加したいと思いました

・

実際の会社の現状や、代表の人柄をみてどんな会社なのかを判断できた。説明に関してはどこも同じようなメリットを出してくる

ので、意外性があると印象にのこりやすいことがわかった

会社の魅力、働きやすさなど色々伝わってきたし、実際に働かれている方々のありがたい現場情報とかも聞けたので良かった。

　　　AM　IT系 PM　建築系

全体 AM　IT系 PM　建築系
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・

・ 全体的にすごく見やすいプログラムだった ・ もう少し説明を聞きたかった

・ 見やすい会社もあれば見づらい会社もあった ・ 会社に寄っての考え方をしてた

・ 各企業の色々な思いや熱意が伝わってきてよかった ・ 5分間で理解するのは難しいと思った

・ とある企業さんが公開質問の際にスマホを触っていたのが気になった ・ 5社の違いを比べながら聞くことができた

・ パワーポイントもこだわっていましたが時間がないので全体的に駆け足でした。

・

・ 一つ一つが短すぎた。

・ 上手く会社でやることの紹介が練られたプレゼンもあったが、基本的に5分は超えていた

・ ちょっと練習不足なんじゃないかな？と思ってしまった部分もありました

感想をお聞かせください。 ―PM　建築系―（一部抜粋）

・ 質問がスマホでできるため質問しやすかった ・ 将来について考えるきっかけになった

・ 会社の概要や雰囲気を知ることができてよかった。 ・ 個々の会社の良さがよくわかりました

・ プレゼンテーションの時間が短くもっと聞きたかった。 ・ 社風や仕事の内容を聞けて良かった

・ 企業説明5分は短かったかな。10分くらい欲しかった。 ・ 動画の内容がとてもわかりやすかった

・ 画像でわかりやすく説明してくれたので非常に良かった。 ・ それぞれの歴史や長所、特色を知れた

・ 会社の雰囲気を知れてインターンシップなど行ってみようと思った ・ 調べて行動するようにしようと思いました

・ 初めてこう言ったガイダンスに参加してみたが、会社の特徴などが良くしれて良かったと思った。

・ 各々工夫があって面白かった ・ 色々詳しく説明していた

・ 短い時間でしたが良かったと思いました ・ 動画で分かりやすかったです

・ 一部何を伝えたいかわからない企業があった ・ 各会社の個性が出ていたから

・ 非常に時間が短かったので、あまりお話を聞けなかったのですが、どんな会社があるのか知れてよかったです

・ とてもわかりやすかったけど 5分間では詳しいことがわからないところがあったです

Q4.公開質問会はいかがでしたか？

1.非常に役立つ 132 78.6% 70 76.9% 62 80.5%

2.少し役立つ 29 17.3% 17 18.7% 12 15.6%

3.どちらでもない 6 3.6% 3 3.3% 3 3.9%

4.あまり役立たない 1 0.6% 1 1.1% 0 0.0%

5.全く役立たない 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

168 91 77

全体

その理由を教えてください。 ―AM　IT系―（一部抜粋）

・ 会社の良いところだけでなく悪い所も知れて良かった ・ とても素の回答が聞けて少し安心した

・ 簡単な言葉で説明してくれてとても分かりやすかった ・ 生々しい解答ありがとうございます！！！

・ 自分が思った以上に気負わなくていいんだなと思った ・ 痒い所に手が届くような質問ができるから

　　　AM　IT系 PM　建築系

いい所と悪い所を効率よく比べっこできて、比べることで評価を見出すというのはかなりわかりやすいと思っているので、とても良

かった

早い時間でのプレゼンだったため細かい説明などができずわかりにくいところもあったが、会社の大まかな概要は知れたので良かっ

た。

全体 AM　IT系 PM　建築系
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・ 自分たちの視点から不安なことなどを聞けたので良かった ・ 自分が選ぶ、見てみたい会社の幅が広がった

・ このような機会はなかなかないと思うのでためになりました ・ 普段では聞けないことを聞けるいい機会だった

・ 会社事に色々見ているところが違うのでその会社のことをよくしれた

・ 質問した内容は全部か聞けなかったけど書くと書かないじゃ全然違う

・ ・今後就職活動をしていく上で参考になりました

・ プレゼンからだけではわからない内容が多く知れた

・ 学生のうちにやっておいた方がいいことや、会社の求める人材がよく分かったから

・ 企業によって解答がバチバチだったので特徴が強く出て面白かった＋印象に残った。

・ 気になってることをいろいろ答えてくれるので会社を選ぶ時の基準だったりに生かせるかる

・ 即興で回答を出さなきゃ行けないというとこで、良くも悪くもボロが出たというか本音の部分が見えたので良かった。

・ 就職活動に生かせる内容だったから。 ・ 貴重な話を聞けた

・ 面接でどんな人を取りたいか聞けたから ・ 親しみやすさを感じたから

・ いろいろなら社内情報を聞けて良かった ・ 会社側のいいとこ悪いとこも知れた

・ 手を挙げて質問することが恥ずかしいと言う方がいると思うので匿名で質問できるのが良かったと思う。

・ 進行がうまくなかった ・ 時間があまりなかったから

・ 自由回答時間が短すぎた。

その理由を教えてください。 ―PM　建築系―（一部抜粋）

・ 年収、いいところ悪いところなど詳しく聞くことができた。 ・ より深い所まで知れた

・ 聞きたかったことやこれから必要になりそうなことを知れた。 ・ 気軽に質問できるから。

・ その企業さんや、建築業界について知らないことを知れた ・ 気になったことが解決できたから

・ 個人的に、資格取得のサポート体制が聞けたのが良かった ・ たくさんの質問がありタメになった。

・ これから就活するにあたって色々な会社があることがわかった

・ 必要な資格や就職してから並行して取れる資格なども聞けてよかった

・ 質問で知りたかったことが直接の聞けてよかった

・ 各企業の色が、プレゼンよりも濃く出てきていた。

・ 赤裸々に答えた下さった ・ なし

・ それぞれの会社の特徴が分かって楽しかった。 ・ 色々な意見があった

Q5.全体を通じて、気になったことなど、なんでも大丈夫です！感想をお聞かせください。

 ―AM　IT系―（一部抜粋）

・ 引っ括めて一言、とても良い機会になりました。 ・ 話を聞くだけでもためになる

・ それぞれの企業の特徴などが知れて良かったです。 ・ もう少し会社数を増やして欲しい

・ とても有意義なガイダンスをありがとうございました！ ・ もう少し入力の時間が欲しかった

・ 今日の企業の話など聞いて色々挑戦してみた方がいいと感じました ・ 質問システムはとてもいいと思いました

・ 給料を気にしていたけれども、充実をモットーにやつまで行きたいと思った

・ 聞いてみたかったことなどが聞けたのでよかった

・ 自分の能力の足りなさや時間の使い方について見直すきっかけになりました

・ 今後の進路の参考になりました。企業の方の意見を聞けて大変貴重でした

・ プレゼン発表の時間を1.5倍ぐらいにできればもう少し深く会社について知れたと思った。

・ 面接でどういう風に話せば良いかや、それぞれの会社の強みなど色々参考になる話が聞けて良かったです。

・ 会社によってそれぞれの特色が違うのでいろんな所に説明会などに行くのはとても大事なことなんだなと思いました。

 ―PM　建築系―（一部抜粋）

・ どの会社も魅力的で興味が湧きました。 ・ 就職への不安が和らいだ

・ これからもいろんな企業を呼んで欲しい ・ 全体的にテンポが良く集中できた

・ 今回の就職ガイダンスは将来役立つと思います ・ どの企業もやりがいがあると思った。

・ 将来をイメージをしやすくなったのはとてもありがたい ・ とても分かりやすくて役に立ちました

・ コミニュケーション能力がとても必要な事がわかりました ・ 時間をいただきありがとうございました

・ 色々と企業について理解できた。 就職について知るきっかけになった

・ どんな会社なのかが知れたと思うので進路に生かして行きたいと思いました。

・ 企業プレゼンを複数の企業で見比べることが出来たのはいい機会だと思いました。

・ プレゼン5分じゃ少し足りないんじゃないかと思いました｡7分くらいあればもう少し詳しく内容を盛り込めると思いました｡

■千葉県採用力向上サポートプロジェクト（2023(R5)年度）


